

Obsequio á los suscriptores

del HERALDO DE ALCOY

Tenemos el gusto de ofrecerles un precioso cuadro de gran tamaño, de 85 por 115 centímetros, al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey godo, hasta Alfonso XIII y D.ª María Cristina. Al pie de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

De manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles. Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacados por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos del Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

EL CUADRO SINÓPTICO tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las ocho indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquier habitación de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirlo nuestros lectores por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos.

A los señores suscriptores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas que deben mandar en libranza á esta Administración.

1902

Viernes 14 de Marzo

EL BOHEMIO

(CUENTO)

—¿Te marchas ó qué haces, pillastre? —gritaba la criada en el jardín, armada con una escoba.—Espera, espera, verás cómo te enseño á fisgar la casa.

Y blandiendo la terrible escoba, amenazaba á un muchachuelo mendigo, que apoyado en las tablas de la empalizada no le quitaba ojo, haciéndola blanco de sus muecas.

—¿Qué es eso?—preganté.

—¿Pero no ve usted ese descarado?—respondió la doméstica.—Hace un cuarto de hora que no cesa de dar vueltas alrededor de la casa. Y no tiene buena facha semejante tuno.... Los conozco bien. Anteyar se quemó la granja de Heurtebize sin saber cómo... ¿Y quién dice que no haya sido ese mal bicho ó alguno de su partida? Aguarda, aguarda, yo te diré cómo se queman las granjas.

Me acerqué al mendigo, y con voz severa le dije:

—¿Qué haces tú aquí?

—Estoy mirando—contestó el muchacho con aplomo.

—¿Y qué quieres?

—Quiero pan, ó cualquiera otra cosa que comer.

—Bueno; ven, se te dará pan.

El muchacho no se movió. Su rostro adoptó una expresión de seriedad y desconfianza.

—Vamos, ven—le dije de nuevo.

—¿No me hará usted daño, señor?—murmuró mirándome con temor.

—No, hombre; no seas tonto.

—Y diga usted, tampoco me pegará un escobazo esa mujer gorda?

—Tampoco, descuida.

—Entonces voy.

Se echó al hombro un zurrón lleno de mendrugos de pan que tenía en el suelo, junto á la valla, y me siguió á la casa.

Hice que le sirvieran una lonja de carne, fiambre, pan y una botella de sidra.

El pobre niño empezó á comer vorazmente, no sin mirar con inquietud á su alrededor. Sus ojos lo examinaban todo, escudriñándolo con viveza. Habírase dicho que temía la repentina aparición de algo amenazador oculto en los muebles, en la chimenea, debajo del pavimento ó en la panzada caldera de cobre rojo, que brillaba como un sol en la cocina.

Podría tener trece años. Su cara, fuertemente morena, era fina y agradable; los ojos negríssimos, cercados de anchas y azules cejas, tenían una expresión á la vez añorada y nostálgica, sus cabellos, negros también, largos y alisados, le hubiesen dado la apariencia de un paje de la Edad Media, si no fuera por la pobreza de su chaqueta de tela desgarrada en veinte sitios, y por lo harapiento de su pantalón remendado y muy corto, que dejaba ver parte de las pantorrillas y los pies descalzos, encogidos por la marcha y amarillentos del polvo de los caminos. Aparte de esto, el chico parecía tener buena salud y fuerza.

Cuando se hubo satisfecho le interrogué:

—¿De dónde eres pequeño?

—Soy bohemio, es decir, lo era mi padre, porque yo no soy de ninguna parte. Nací en la carretera, dentro de un carro y lejos de aquí, ya no me acuerdo en qué país.

—¿Viven tus padres?

—Mi padre murió ya.

—¿Y tu madre?

—No sé.

—¿Y cómo estás tan solo?

—Ahí verá usted! Mi padre tenía un carro muy grande, que era nuestra casa y nos conducía de pueblo en pueblo. El pobre viejo componía loza y afilaba cuchillos, yo tiraba del fuelle de la fragua y daba vueltas á la piedra de afilar, y el perro guardaba la casa. Nos deteníamos á la entrada de las aldeas. Los caballos comían las hierbas que encontraban, y cuando al cabo del día se ganaban algunos cuartos, cocíamos un pucherete al borde del camino... y mi padre me zurraba. Pero de esto hace ya mucho tiempo; yo no era grande como ahora. Después mi padre se rompió las dos piernas, y como ya no podía trabajar, se puso á pedir limosna, y yo con él. Vendió el carro y los caballos, quedándose únicamente conmigo y con el perro.

—¿Pero cómo podía mendigar con ambas piernas rotas?

—Vaya; pues bien. Con el dinero que le dieron por el carro, mandó hacer un chisme con ruedas, que empujaba así... con las manos... Parecía un barco. Usted ya habrá visto barcos... Pues bueno; mi padre era, como quien dice, los remos. Después, murió... Desde entonces continué pidiendo limosna solo. Pero no me gustan las ciudades, yo prefiero el campo.

—¿Y no eres desgraciado?

—¡Cál! No señor. Esta vida me agrada mucho. Alguna vez me dejan que duerma en las casas de campo; otras, me persiguen... pero siempre encuentro modo de procurarme un abrigo... En el bos-

que se duerme mucho mejor que en las granjas. Allí hay buen musgo y hojas secas que huelen á gloria; y de mañana cantan los pájaros, y veo liebres, y corzos, y ardillas...

—¿Pero cómo te arreglas para comer?

—Pues á veces me dan, y vamos andando, otras veces no me dan, y entonces lo robo.

—¿Cómo es eso? ¡Tú robas, miserable!

—Claro; como que soy bohemio.

—¿No temes que te prendan?

—Nadie puede prenderme, porque soy bohemio... Todo el mundo sabe eso.

—¿Qué es lo que sabe?

—Que los bohemios tienen permiso para robar. ¿Lo ignora usted?... Vaya, pues es un cuento viejo... Un día pasó un bohemio cerca de la cruz en que moría Nuestro Señor, y se los llevó. Desde entonces Nuestro Señor ha permitido que todos los bohemios roben... ¡Ea! he concluido—dijo el muchacho, levantándose.

—Me voy, es usted un señor muy bueno.

Aquel niño me interesaba.—Vamos—le dije—¿no querías instruirte, aprender un oficio?

—Ah, no—respondió con viveza.

—¿Para qué?... Prefiero los caminos, la campiña, el bosque y mis amigos los pájaros... No me faltará nunca un lecho de musgo en el verano, alguna templada cantera en el invierno y en todo tiempo la caridad de Dios, que ama á los bohemios... Pero con todo eso, es usted, señor, muy bueno... Quede usted con Dios, y muchas gracias, señor.

Le dí unos cuantos céntimos y atesté su zurrón de pan y carne.

Y alegremente, como pudiera saltar un perrillo, franqueó el umbral de la puerta.

Le ví que se detuvo al pie de la empalizada. Cogió una rama de avellano y se hizo con ella un bastón; después enviándome un alegre saludo con la mano

echó á correr por el rastrojo, y desapareció.

¡Pobre niño! ¡Acaso tenga razón! ¡Y quizás de otra suerte hubiera llegado á ser banquero ó ministro!

OCTAVIO MIRBEAU.

NUESTRO FOLLETIN

El éxito alcanzado por la interesante novela

LA HUÉRFANA

nos ha alentado á escoger para el nuevo folletín, otra de las muchas novelas, escritas por

Matilde Froment, celebrada autora de

LA HUÉRFANA

y en su consecuencia hemos empezado la publicación de

EL SECRETO

que es una narración conmovedora y tierna que ha de agradar extraordinariamente á nuestros suscriptores.

Si alguno de éstos tiene incompleta la novela **LA HUÉRFANA** y desea coleccionarla, con su aviso le serviremos gratis los folletines que le faltan.

—180—

Desde las primeras horas del día, los labriegos que acudían al mercado se detuvieron en una calle estrecha, delante de un cuerpo humano que yacía inmóvil, con el rostro pegado en tierra; tendido uno de los brazos, y la mano cerrada. Nadie osaba tocar aquel hombre dormido, desmayado ó muerto, hasta que llegó el comisario de policía, que hizo levantar el cuerpo. Estaba completamente helado, é indudablemente era cadáver hacía muchas horas. La causa de esta muerte no podía ser dudosa, porque la frente y parte del cráneo llevaban la señal de una terrible herida. Los cabellos y el vestido estaban inundados en sangre.

—¿Carlos Dars! exclamó el comisario: ¡desgraciado!... No tenía enemigos: ¿quién pues, habrá sido el agresor!

—Le habrán muerto para robarle, dijo uno de los circunstantes.

—No, replicó el comisario; veo su reloj, su portamonedas, su cartera... La muerte ha debido ser instantánea.

—Este ha sido tal vez el instrumento del crimen, dijo uno de los agentes cogiendo un hermoso bastón con puño fuertemente emplomado.

—Es el bastón de la víctima, dijo el comisario; aquí veo sus iniciales C. D.; y no obstante ved aquí cabellos negros como los suyos pegados á las cinceladuras del puño. No hay duda; le han herido con su propio bastón!

Callaron todos, pintándose en los semblantes la tristeza que les causaba la vista de aquel rostro agraciado y pálido, que ostentaba aún la expresión, de un vivo dolor, mezclado de temor y de sorpresa; formábanse mil conjeturas sobre aquella muerte misteriosa; y una multitud del pueblo cada vez más numerosa seguía en silencio y con aire conser-

nado la camilla en la cual era conducido el cadáver, á la casa de donde había salido la víspera, tranquilo y lleno de vida, y sin pensar que la traición y la muerte

—177—

á El sus pensamientos, afectos y aspiraciones; no iban á buscar en los cielos el aroma incorruptible, único que libra de los gusanos y de la herrumbre las amistades terrenas, y que les impide ceder á la acción disolvente del tiempo, de las pasiones ó de los intereses.

Hacia muchos días, y por vez primera después de tantos años, los tres amigos estaban separados. Alfredo pasaba una temporada en el campo, en la quinta de uno de sus parientes, á cuyas instancias no había podido resistir. Carlos y Rodolfo apenas se dejaban, y sus días concluían comunmente en el café, delante de un tablero de ajedrez, en donde el juego inventado por Palamedes les retenía hasta muy entrada la noche, porque uno y otro amaban las pacíficas evoluciones de aquellos batallones de boj y ébano, y tenían cierta vanagloria de su habilidad en juego tan difícil.

En el fin de un tormentoso día de agosto, la frente ca-

hizo del Mediodía, y que tal vez había traspasado las nubes,

das cambras de Atlas, parecían llevar sobre sus frentes

chavinos que torcían las cabezas y los nervios, así como

agración, una ligera suntuosidad, modestas en sus

mente de los que respiraban aquella fresca atmósfera. Rodolfo

Carlos, buscado el fresco, se había sentado en una silla

ritó el café, en donde pasaba sus veladas. Tenía dispuesto

el tablero, pero en vez de jugar sostenían animada conversa-

ción sobre un acontecimiento político que á la sazón preo-

paba todos los ánimos, y en que salieron á luz las pasiones

papel tiempo dorados, sea por las razones políticas

precisas, víban en ellos el espíritu de oposición y de orgu-

los circunstancias creyeron notar que no estaban en su con-

vezación la seriedad de espíritu y de pensamiento que les

era habitual. Pasados algunos instantes, Carlos que presen-

mente.

—Doblemos la hoja; ¿qué jugar?

La Beneficencia Provincial

Siguiendo en nuestro propósito de informar á nuestros lectores de todo cuanto escriba la prensa de Alicante acerca de la gestión administrativa de nuestro distinguido amigo D. José Atienza...

Dice así: «En el número 31 de este periódico leo con placer infinito los justos elogios que, con el aplauso unánime de la opinión sensata, se le tributan al tan celoso en el cumplimiento de su deber, D. José Atienza, presidente de la Excm. Diputación provincial...»

Quizás desde que se fundó la Beneficencia en esta población, viene sirviendo un mismo edificio de asilo y hospicio, en donde, desde luego, hacen vida común ancianos, adolescentes y niños...

tes, en donde, sin perjuicio de la severa honestidad, se hiciesen esas operaciones necesarias á la vida.

También estuvieron en la cocina dictando disposiciones para la terminación de la obra, pues se ha construido en fecha reciente y hablaron, según tengo entendido, de dar carne los domingos á los asilados...

Hay que dar gracias mil á esos señores en nombre de los que, víctimas del infortunio, se cobijan bajo la sacrosanta bandera de la caridad!

JOSÉ M. BRAVO HUERTAS.

VINOS DE MESA

- Clarete de la Canal; docena botellas, sin casco, 3 pesetas.—Una botella, sin casco, 0'25 ptas.
Benejama seco; docena botellas, sin casco, 3 pesetas.—Una botella, sin casco, 0'25 ptas.
Benejama dulce y mistelas; precio según clase.
Vinagre puro de vino blanco; docena botellas, sin casco, 3 pesetas.—Una botella, sin casco, 0'25 ptas.

La Aduaneta San Nicolás, 8

Se acaba de recibir un gran surtido en Armures, Merinos, Cachemires, Mantos Blonda, Almagro y Bruselas.
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Grandes rebajas de precios en todos los artículos de invierno.
Perez Carbonell y Comp.

CURIOSIDADES

Cómo deben ser... y cómo no deben ser las mujeres.

Las mujeres deben ser como el sol, porque dan vida; pero no deben ser como el sol, porque tiene manchas.

Deben parecerse á la luna, que es compañera inseparable de la tierra; pero no deben parecerse á la luna porque tiene muchas caras.

Deben ser como los globos, que suben al cielo, pero no deben de ser como los globos, porque no se les puede dar dirección.

Deben ser como las obleas, porque sirven para guardar los secretos; pero no deben ser como las obleas, que andan en lenguas de todo el mundo.

Deben ser como el vidrio, que no encubre nada de lo que tiene dentro; pero no deben ser como el vidrio, porque es muy frágil.

Deben ser como los espejos, porque dicen siempre las verdades; pero no deben ser como los espejos, porque no todas las verdades se pueden decir.

Deben ser como la arena, que es sutil y fría; pero no deben ser como la arena, que no puede servir de base para edificios durables.

Deben parecerse al vino, porque está lleno de espíritus; pero no deben parecerse al vino, que trastorna el juicio de las gentes.

Deben cultivar la lectura, porque recrea el espíritu; pero no deben cultivar la lectura, porque casi siempre escogen novelas que les echan á perder el gusto y les estragan las costumbres.

PASATIEMPO

EPIGRAMA

Donde sus siete maridos Cloe tiene sepultados, para mostrar cuán amados le fueron y cuán queridos, ha mandado allí escribir que ella les dió sepultura; y escribió la verdad pura, que ella les hizo morir.

Un andaluz, al concluir de extraerle una muela, entrega al operador una moneda de diez reales.

El dentista, al fijarse en la moneda: —¡Caballero, es un duro!

—No señor; son diez reales. Mírelous usted bien.

A la salida de una Exposición de pinturas:

—¿Qué te ha parecido mi cuadro?

—¡Magnífico! Es el único que puede verse.

—¡Adulador!

—Sí; porque no había nadie delante.

NODRIZA

Consuelo Peidro, de 24 años, con leche de tres meses, domiciliada en la calle de la Virgen María número 95, piso cuarto, desea encontrar criatura para su casa.

TRATAMIENTO

DE LAS

enfermedades de las viñas

ANTIMICROVIÑA

el más rico en cobre

Para tener una buena cosecha de vino, sulfatar las viñas con la ANTIMICROVIÑA, producto que ha sido sancionado por un gran éxito y la experiencia de quince años en Francia.

DE VENTA

Droguería de "El Soldado"

Polavieja, 33



Los afamados pirótecnos de la Ollería, Sres. Borrás Hermanos y Compañía, han inventado una traca-sorpresa, que es verdaderamente una preciosidad y que recomendamos á la Comisión municipal de fiestas.

Dicha traca debe ser disparada de día, porque á medida de los estampidos de los cohetes, va dejando preciosas colgaduras, que sirven de adorno en las calles donde aquéllas se instalen.

Antes de la procesion de la tarde del día de San Jorge, creemos que es la hora más apropiada para el disparo de una de estas tracas, que seguros estamos habria de ser de mucho efecto por su novedad.

En la parroquial de Santa María, habrá hoy viernes, á las nueve, Misa Mayor con sermón cuaresmal.

Por la tarde á las seis y cuarto, Rosario, sermón por el señor Cura Economo y Via-Caucis en sufragio de D. Rafael Aracil Casa.

Es el Santo Sepulcro principia el Setenario de los dolores de María Santísima.

A las seis y cuarto se manifestará á S. D. M., se rezará el santo Rosario y después la lectura, concluyendo con los dolores cantados por la capilla de música.

Ayer mañana á las diez y media, se verificó el entierro de nuestro distinguido amigo D. Vicente Gomis Seguí, de cuyo fallecimiento nos ocupamos en nuestro número anterior.

Al clero con cruz alzada, seguían los restos mortales del finado, encerrados en lijoso féretro, cuyas cintas guiaban D. Santiago Reig Aguilas, D. Camilo Visado, D. Victor Navarro, D. Rafael Gosálbez Peidro, D. Modesto Visado y D. Antonio Masia Pons.

Detrás iba el duelo, presidido por el señor Juez D. Benito López Robles, don Antonio Moltó Rico, decano de los abogados de Alcoy y D. José Abad, en representación de la familia, formando á continuación una larga fila de amigos del finado, pertenecientes á todas las clases sociales.

Fue una verdadera demostración de las grandes amistades y simpatías que supo conquistarse el Sr. Gomis, por cuyo eterno descanso pedimos á Dios en nuestras oraciones.

Adelantan rápidamente los preparativos para la corrida de toros que en nuestro circo taurino ha de verificarse el día 20 de Abril próximo, como primer número del programa de las fiestas de San Jorge.

La Empresa, en el deseo de complacer á la efición y á fin de que esta corrida reúna los mayores atractivos posibles, ha comprado seis hermosos toros de la acreditada ganadería de D. Manuel Lozano de Valdellinares, antes Marqués de Fuente el Sol, que lucirán divisa encarnada y celeste, y cuyos nombres son los siguientes:

«Vicario» núm. 21; «Pomposo» número 4; «Rabicano» núm. 3; «Matacán», núm. 12; «Florido» núm. 5 y «Velitero» núm. 8.

Persona que nos merece entero crédito y que ha tenido ocasión de ver los seis bichos escogidos, nos augura que tanto por su edad, como por la mana y fina lamina, pueden cococarse estos seis toros á la cabeza de cuantos en nuestra plaza se han lidiado hasta hoy; y que si, como es de esperar, los hechos corresponden á la presencia de los animalitos y al brillante historial de los mismos, que consta en el registro de la ganadería, dejarán por completo satisfecho al público, dando ocasión á que los matadores demuestren su conjundia al quitárselos de delante.

Se ha publicado una real orden disponiendo que á todos los «Vendidos» de salida de las fábricas de alcoholes, se les fije un sello móvil de diez céntimos.

Rodolfo avanzó lentamente un peón; y Carlos, otro; jugaron con aplicación, hasta que Rodolfo, aprovechando un descuido de su adversario, le hizo jaque y mate.

Carlos, con cierta mezcla de asombro y de impaciencia, derribó las piezas y exclamó: —¡Te aprovechas de una distracción mía, y esto acusa falta de generosidad!

—Pues ¿no te he advertido que tu reina estaba su jaque? pero tú has jugado con la presunción de costumbre.

—Y tú has ganado á traición, que es la tuya.

—¿Qué quieres decir, Carlos?

—¡Nada, yo me entiendo!

—¡Explicáte!

—No lo esperes.

—¡Pues me la pagarás!

—¡Como quieras!

Los dos jóvenes cambiaron estas palabras en voz alta, atrayendo la atención de muchas personas: acalorados por una primera disputa, tenían el semblante irritado, y Rodolfo sobre todo parecía el que más difícilmente contenía su impaciencia. Levantóse de la mesa de juego, paseóse entre los grupos de fumadores y bebedores, y todos advirtieron su palidez y agitación. Carlos, impasible y algo mohino, fumaba un cigarro, hasta que por fin salió lentamente del café. Rodolfo siguió sus pasos, y los demás creyeron que iba á mediar entre los dos una explicación algo ruda.

La noche estaba muy adelantada; las calles desiertas; la atmósfera iba cargándose; brillaban los relámpagos, y gruesas gotas de agua comenzaron á cubrir el suelo. Pronto se desató sobre la villa una violenta tempestad, en toda la noche no cesó de retumbar el trueno, en medio de un fuerte pedrisco y de una espantosa lluvia que convirtió las calles en torrentes.

La disputa

Era al fin de un tormentoso día de Agosto. Un viento cáldido del Mediodía, y que tal vez había traspasado las abrasadas cumbres de Altas, parecía llevar sobre sus alas ardientes efuvios que torturaban las cabezas y los nervios: una febril agitación, una languidez abrumadora, apoderábase sucesivamente de los que respiraban aquella pesada atmósfera. Rodolfo y Carlos, buscando el fresco, se habían sentado en una galería del café, en donde pasaban sus veladas. Tenían dispuesto el tablero, pero en vez de jugar sostenían animada conversación sobre un acontecimiento político que á la sazón preocupaba todos los ánimos; y, sea que sufriesen la influencia de aquel tiempo borrascoso, sea que las pasiones políticas hiciesen vibrar en ellos el espíritu de oposición y de orgullo, los circunstantes creyeron notar que no reinaba en su conversación la armonía de espíritu y de pensamientos que les era habitual. Pasados algunos instantes, Carlos dijo bruscamente.

—Doblemos la hoja, y ¡já jugar!

PÍDANSE EN TODAS PARTES LOS

Chocolates Blanco y Negro

A todo el que compre DOCE libras de estos chocolates, se le REGALARÁ un elegantísimo neceser con espejo, en la fábrica, Santa Marta, 43 y 45 y en el Depósito Central, San Francisco, 40.

MARTÍNEZ
MÉDICO DENTISTA
POLAVIEJA, 11 Y 18, PRINCIPAL

Debilidad de la Garganta

¿Siente usted como un cosquilleo constante en la garganta? ¿Se pone usted ronco con frecuencia? ¿Se esfuerza siempre en arrojar flema? ¿Está usted molestado por la tos? Si es así padece usted de debilidad de la garganta. Y esta afección empeorará de cada día más. Quizá á estas horas ya le ha debilitado el estado de la garganta, entonces no hay más que curarla.

El Pectoral de Cereza del DR. AYER

cura la debilidad e inflamación de la garganta, y lo realiza porque es un remedio calmante y curativo de suma eficacia. No es cuestión de botellas y más botellas y grandes dosis. A menudo con un frasco pequeño se realiza la curación completa. Se halla de venta ahora en frascos de mediano tamaño á precios reducidos. Píldoras del Dr. AYER, Amostradas, El Mejor Purgante.



INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

El proceso Meyer

Lyon.—La Audiencia de esta capital ha condenado á Meyer á dieciocho meses de cárcel y á satisfacer 65.000 francos por daños y perjuicios.

Se ha sobreesido en lo que respecta á Girerd, quien ha sido puesto inmediatamente en libertad.

Pesimismo

Londres.—Aunque no haya ninguna noticia oficial posterior á los tres telegramas de Kitchener leídos ayer en las Cámaras, se cree que el gobierno oculta parte de la verdad sobre la derrota, y se supone que la columna Methuen ha caído en poder de los boers.

Lord Methuen

Londres.—Los últimos despachos recibidos durante la pasada noche sobre el estado del general lord Methuen, no son satisfactorios.

Dicen que el herido se ha agravado, y que su esposa ha marchado al campo boer para asistir á aquél.

Kitchener en campaña

Londres.—«Daily Chronicle» dice que tiene motivos para saber que el generalísimo lord Kitchener abandonará por el momento la dirección de los asuntos administrativos de la guerra, que la ocupaban con preferencia, para ponerse al frente de las tropas y emprender una activa campaña de persecución contra las fuerzas boers que acudida el general De Wet.

El último desastre

París.—Telegramas recibidos de Amsterdam dicen que informes de buen origen permiten asegurar que las pérdidas

sufridas por los ingleses en el desastre que tuvo la columna Methuen, son muy superiores á lo que indican las cifras de los despachos oficiales publicados. Los boers han capturado grandes cantidades de víveres, y se dice que en otro combate posterior también han resultado derrotadas las tropas inglesas.

Consejo

Madrid 13 (10-15). Los ministros están reunidos en Consejo en el domicilio del Sr. Sagasta.

Hay animación extraordinaria, siendo general la opinión de que la crisis será muy extensa. **Nombramiento** Madrid 13 (12 20) Se confirma la noticia del nombramiento de D. Amós Salvador, para el gobierno del Banco de España.

La noticia no es todavía oficial.

La dimisión

Madrid 13 (13-15) En el Consejo celebrado esta mañana, el ministerio en pleno acordó presentar la dimisión.

En Palacio

Madrid 13 (15-20) El Sr. Sagasta ha estado en Palacio.

entregando la dimisión del gobierno á la Regente.

Esta encargó á Sagasta la formación de un ministerio de conciliación.

Sagasta declinó el encargo.

Gabinete probable

Madrid 13 (20) Todavía no hay gobierno, pero se juzga como más probable un gabinete presidido por Montero Ríos.

Bolsa de hoy

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTY Madrid 13 (17-45)

Interior contado	72'55
Id. fin de mes	72'60
Exterior contado	79'35
Amortizable	92'65
Id. 5 por 100	92'90
Aduanas	00'00
Cuba, 1886	87'00
Id. 1890	87'50
Filipinas	00'00
Banco de España	458'00
Tabacos	391'00
Francos	39'10
Libras	134'70

Imp. del HERALDO DE ALCOY

LA NEW-YORK

Compañía internacional de seguros sobre la vida, la más antigua del mundo.—Estreitamente mútua

NUEVOS NEGOCIOS EN 1901

SUMARIO DEL 57 BALANCE ANUAL

125.000 personas se aseguraron por Frs.	1.360.000.000
Aumento sobre el año 1900	155.000.000
Bien entendido que estos son solamente negocios admitidos y pagados. No son negocios presentados como suelen publicarlos otras Compañías para que resulten números mayores pero ilusorios!	
SEGUROS EN VIGOR en 31 Diciembre de 1901	Frs. 7.076.000.000
Aumento sobre el año 1900	845.000.000
SINIESTROS pagados en 1901, sobre mas de 5.000 pólizas	78.000.000
PAGOS EFECTUADOS á sobrevivientes en 1901, por pólizas vencidas	65.000.000
ANTICIPOS hechos en 1901 á 19.150 asegurados	34.000.000
DIVIDENDOS pagados en 1901	17.500.000
Aumento sobre el año 1900	3.000.000
ACTIVO de la Compañía en 31 Diciembre 1901	Frs. 1.506.000.000
Aumento sobre el año 1900	148.000.000
RESERVA ADICIONAL y fondo de beneficios	255.000.000
INGRESOS durante el año 1901	367.000.000
Aumento sobre el año 1900	61.000.000
Número de pólizas en vigor, más de 600.000	

La New-York Life es la única Compañía de Seguros sobre la vida, en el mundo, que publica sus balances sobre negocios efectivos.

Delegado especial de las provincias de levante en España: D. ANTONIO VALOR MOLTO
Oficinas de la Delegación: San Nicolás, 22 Alcoy.

CONFITES ANTIVENÉREOS ROOB ANTISIFILITICO INYECCIÓN VEGETAL

COSTANZI



A. SALVATI-COSTANZI
CALLE DIPUTACIÓN, 435
BARCELONA

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los extremos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arañitas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorzos uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar, y demás infecciones genitourinarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los Confites ó Inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica ó herpética, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis y herpes, sino que destruye los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados.

Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilítico y antiherpético, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona, y en todas las buenas farmacias.

En Alcoy en la farmacia de la Sra. Viuda de R. Alfonso, calle Polavieja.

Consultas médicas en Barcelona calle Diputación 435, entresuelo 2.º, todos los lunes, miércoles y viernes, á las 12

—Por donación de una persona piadosa, se admitirán en la secretaría de la Casa de Desamparados, por todo el tiempo de Cuaresma, instancias para entrar en sorteo de dos dotes de a trescientas pesetas cada una, para doncellas pobres, que tengan que contraer matrimonio y reunir las condiciones siguientes:

- 1.º Tener de 20 á 26 años y casarse con soltero.
- 2.º Ser naturales de Alcoy.
- 3.º Ser de buena conducta.

Las condiciones 1.º y 2.º las acreditarán por papeleta simple de la parroquia de su bautizo; y la tercera con la firma de uno de los señores eclesiásticos de esta ciudad ó cualquier individuo de los que componen la Junta directiva de la Casa.

El sorteo se verificará públicamente el domingo 6 de Abril, á las diez horas de su mañana, en el zaguán de la misma Casa; debiendo ser solteras en aquel día las que entrea en el referido sorteo, y serán premiadas la primera y segunda que salgan del globo. Si resultase que alguna de las premiadas hubiera ya contraído matrimonio al tiempo del mencionado sorteo, se entiende que renuncia á la dote, pasando su derecho á la tercera que salió en suerte, y en su defecto á la cuarta, etc.

La entrega de las repetidas dotes se efectuará el tercer día de Pascua de Pentecostés, á las 10 de la mañana, en la Administración de la Casa, mediante la presentación del certificado de habet contraído ya el matrimonio, estendido en papel simple, debiendo constar en él que eran solteros los contrayentes. Sino hubiera contraído el matrimonio ya en aquel día, perderá su derecho; pasando la dote á aumentar el número de las del año siguiente.

En la calle de San Mauro número 19, se admiten los documentos todos los días.

Los nombres de las agraciadas se publicarán en los periódicos locales y los nombres de todas se expondrán en la puerta de la Casa, con el número que les haya tocado en suerte.

—El Sindicato de Exportadores de vinos que dió la voz de alarma al gobierno y á las corporaciones agrícolas del Paraná, ante los propósitos del gobierno suizo de modificar la tarifa general aduanera aumentando considerablemente los derechos sobre los vinos, ha recibido extensas comunicaciones de varios cantones suizos dando cuenta de las reuniones allí celebradas por diferentes asociaciones, especialmente de la asamblea general extraordinaria de la Unión Suiza, que se celebró en la sala del gran Consejo de Berna y á la que asistieron más de doscientos delegados, presididos por el consejero general Sr. Jenny. En todas las conclusiones votadas y dirigidas al Consejo Federal se proponen derechos prohibitivos para los vinos; aumentando las tarifas ya elevadísimas del proyecto oficial, pues en vez de 15 francos, elevan á 25 francos por hectolitro el derecho sobre los vinos naturales en cascos, y á 25 francos los 100 kilos de uva de mesa ó destinada á la elaboración de caldos.

El Sindicato de Exportadores de vinos, continuando los trabajos iniciados cerca del gobierno se ha dirigido á la excelentísima Diputación provincial de Barcelona, al Fomento del Trabajo Nacional y á la Cámara de Comercio de aquella capital á fin de interesar al gobierno se oponga á toda modificación arancelaria con Suiza que no mejore el «statu quo», habida cuenta que España importa anualmente de Suiza por valor de unos quince millones de pesetas, y que solo exporta escasamente por valor de tres millones.

—Ha sido nombrado secretario en propiedad del Ayuntamiento de Bañeras, D. Rafael Pastor Barber.

—Es tal la variedad en vinos de la casa Pedro DOMEQ que pasan de 200 clases. Desde el amontillado WELLINGTON á 500 pesetas la caja de 12 botellas, hasta el fino de 18 pesetas la misma cantidad.

Su escala de precios es tan extensa, que se acomoda á todos los gustos, á todas las fortunas y á todos los bolsillos.

—«Blanco y Negro» publica en su número de esta semana actualidades de tanto interés, que seguramente la edición de aquél se agotará tan pronto como salga á la venta.

Una curiosa información de Antonio Vico en sus distintas épocas, y la última derrota sufrida por las tropas inglesas en el Africa del Sur, en la que los heroicos boers al mando del general Delarey han hecho prisionero al jefe de las fuerzas británicas lord Methuen, constituyen las notas más sensacionales, á las que sirven de complemento otras no menos interesantes, como la junta de accionistas del Banco de España, el estreno «Caza de almas» en Lara, la muerte del marqués de Santa Marta, etc., etc.

La parte artística de este número es tan notable como de costumbre, y entre los originales literarios figuran las acreditadas firmas que hacen de «Blanco y Negro» la primera Revista de España.

Asimilación y nutrición completa
Para la anemia y clorosis con dispepsia ó gastralgia, úlcera del estómago, neurastenia gástrica é inapetencia, tómese el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Pídase siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Querer es poder
Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sífilítico. Para detalles léase el anuncio «Confites antivenéreos, Roob antisifilítico, Inyección Vegetal COSTANZI».

GABINETE DENTAL
Sra. D.ª **Edelmira Agulló**

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales con arreglo á los más modernos adelantos de la ciencia.
Polavieja, 4, principal.—Alcoy

¡¡Increíble verdad!!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste.

Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos.

- Anillo para caballero, oro y brillante, 50 pesetas.
- Idem para id. (brillante muy grueso), 100 id.
- Alfiler, idem id., 25 id.
- Anillo para señora ó señorita, idem, 25 id.
- Pendientes (par) para señoritas, idem, 25 id.
- Idem para señora, idem, 50 id.
- Id. para id. (brillantes gruesos), 100 id.
- Id. para niñas (verdadero regalo), 25 id.

Se envían franco de todo gasto por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía, se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, Am: Alaska.

G. A. BUYAS
Corso Romana, 18, Milán (Italia)

